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От первого лица
Депутат Государственной 

Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по ма-
лому и среднему предприни-
мательству Сергей Иванович 
КАЗАНКОВ в эти дни актив-
но участвует в работе россий-
ского парламента, участву-
ет в разработке и принятии 
основополагающих законов. 
О своей деятельности депу-
тат рассказывает своим изби-
рателям на своих страницах в 
социальных сетях.

ЕДИНОРОССЫ ОТКАЗАЛИСЬ 
ПОВЫШАТЬ МИНИМАЛЬНЫЕ 
ЗАРПЛАТЫ

Госдума России только 
что рассмотрела очень важ-
ный вопрос, касающийся ми-
нимального размера опла-
ты труда (МРОТ). В России он 
сейчас составляет 16,2 тыс. 
рублей. Предлагалось повы-
сить МРОТ до 20 тысяч.

Очевидно, что в нашей 
стране зарплаты необходи-
мо повышать. Летом 2021 
года мы провели исследова-
ние: только на минимальный 
набор продуктов, исходя из 
норм Минздрава, на челове-
ка требовалось 16,5 тысяч ру-
блей. И это два года назад. 
Причём без учёта одежды, 
квартплаты, лекарств и т.д. В 
прошлом году даже по офи-
циальным данным цены рос-
ли рекордными темпами.

Предложенное решение – 
повысить МРОТ хотя бы до 20 
тысяч рублей – на самом деле 
не покрывает даже существу-
ющие минимальные расхо-
ды. Однако депутаты «Единой 
России» не стали голосовать 

даже за это небольшое повы-
шение, и законопроект был 
отклонён.

ПРО ИНДЕКСАЦИЮ 
ПЕНСИЙ РАБОТАЮЩИМ 
ПЕНСИОНЕРАМ

Сразу пять похожих зако-
нопроектов рассматривали 
сегодня на пленарном засе-
дании Госдумы. Все касались 
индексации пенсий работа-
ющим пенсионерам. Тема 
очень болезненная. Цены ра-
стут с огромной скоростью. В 
Марий Эл за прошлый год ин-
фляция составила более 14%. 
Об этом подробнее можете 
прочитать в моем телеграм-
канале https://t.me/kazankov_
news/201.

Понятно, что пенсионеры, 
которым, по-хорошему, надо 
отдыхать, часто продолжают 
работать не от хорошей жиз-
ни. С инициативой повысить 
им пенсии выступили депу-
таты нашей фракции КПРФ, 
депутаты ЛДПР, депута-
ты «Справедливой России», 
Верховный Совет Республи-
ки Хакасия и Собрание де-
путатов Ненецкого автоном-
ного округа. По всем пяти 
законопроектам депутаты 
«Единой России» не приня-
ли участие в голосовании. 
Из-за этого все пять проек-
тов «ушли в корзину».

Смутила риторика едино-
россов, выступавших по пен-
сионному вопросу. Договори-
лись до того, что при расче-
те пенсий надо учитывать ма-
териальное положение и иму-
щество пенсионера, а не стаж 
работы и трудовые заслуги. 
Такая постановка вопроса не 
лезет ни в какие ворота.

ПОМОЩЬ 
МОБИЛИЗОВАННЫМ 
ОСВОБОЖДЕНА ОТ НАЛОГА 
НА ПРИБЫЛЬ

Важные разъяснения, ка-
сающиеся налога на матпо-
мощь мобилизованным, по-
ступили из Минфина России 
председателю нашего дум-
ского комитета Александру 
Дёмину.

Многие предприятия и 
бизнесмены оказывают по-
мощь мобилизованным и их 
семьям. Понятно, что чаще 
всего такую помощь оказы-
вали не только своим сотруд-
никам. У многих руководите-
лей возникал вопрос, будут 
ли освобождены эти расходы 
от налога на прибыль. Дело 
в том, что по общему прави-
лу исключается из налогоо-
бложения только матпомощь, 
связанная с выполнением ра-
ботниками предприятия сво-
их трудовых функций.

Из письма Минфина сле-
дует:

1) помощь мобилизован-
ным и контрактникам включа-
ется во внереализационные 
расходы предприятия, кото-
рые не облагаются налогом 
на прибыль;

2) освобождается от нало-
га также помощь их семьям;

3) не имеет значения, ока-
зывалась помощь своим ра-
ботникам или гражданам, с 
которыми у данного предпри-
ятия нет трудовых отноше-
ний;

4) по-прежнему от налога 
освобождается помощь, пе-
реданная через социально 
ориентированные организа-
ции, включенные в специаль-
ный реестр.

ДОСТУПНОСТЬ ЛЕКАРСТВ 
– ГАРАНТИЯ СОХРАНЕНИЯ 
ЗДОРОВЬЯ НАЦИИ

В продолжение темы о ле-
карствах. В Государственной 
Думе состоялся круглый стол 
«Обращение лекарственных 
средств в новых условиях». 
Точку зрения КПРФ высказал 
депутат Алексей Куринный.

Главный вопрос – это эко-
номическая доступность ле-
карств. Подход, который сей-
час исповедует государство 
– отбор определенных групп, 
необходимость получения 
группы инвалидности для по-
лучения того или иного пре-
парата – неправильный. Весь 
мир идет по другому пути, в 
том числе – по пути лекар-
ственного страхования. Без 
того, что человек будет по-
лучать эффективный для ле-
чения его заболевания пре-
парат без наличия того или 
иного дохода, решить вопрос 
здоровья граждан невозмож-
но. Кроме прочего, для этого 

нужно грамотное умное госу-
дарственное регулирование 
цен на лекарства и система 
централизованных закупок.

За последние несколь-
ко месяцев удалось выстро-
ить логистику по доставке в 
страну как зарубежных ле-
карственных препаратов, так 
и субстанций для производ-
ства. Важно решить вопрос 
доступности лекарств. Мое 
мнение – назначенные врачом 
лекарства должны быть не 
просто доступными по цене, 
а вообще бесплатными. Если 
из-за нехватки денег человек 
не вылечится, то болезнь ста-
новится хронической. А наша 
страна и так в лидерах по ко-
личеству граждан с инвалид-
ностью.

В ближайшее время КПРФ 
внесет на рассмотрение Гос-
думы законопроект о ле-
карственном обеспечении с 
включением этого обеспе-
чения в программу государ-
ственных гарантий.

День памяти Ленина в Волжске

Марий Эл
продолжает терять 
позиции в рейтинге

99 лет назад, 21 января 
1924 года, не стало Владими-
ра Ильича Ленина — гениаль-
ного теоретика марксизма, 
великого борца за освобожде-
ние трудящихся, революцио-
нера, создателя партии боль-
шевиков, вдохновителя и ор-
ганизатора Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции, руководителя первого 
в мире социалистического го-
сударства — СССР.

Судьба отмерила Владими-
ру Ильичу всего лишь непол-
ные 54 года жизни: так мало, 
чтобы сделать, и так мно-
го, что он сделать успел. Ле-
нин впервые доказал возмож-
ность не только мечтать о но-
вом социально справедливом 
обществе, не только научно 
обосновать закономерность 
победы над старым эксплуа-
таторским миром, но и вопло-
тить это в реальной жизни. 
Совершённая Лениным и пар-
тией большевиков социали-
стическая революция и созда-
ние первого в мире государ-
ства рабочих и крестьян ста-
ли величайшим прорывом че-
ловечества к построению об-

Безразличие предыдущего 
главы к проблемам республи-
ки, видимо, ещё долго будет 
сказываться на многих аспек-
тах жизни Марий Эл. 

Журнал «Отдых в России» 
совместно с Центром инфор-
мационных коммуникаций 
«Рейтинг» провели ежегод-
ное исследование, посвящен-
ное развитию внутреннего ту-
ризма. 

По его итогам Марий Эл 
заняла 68 место, потеряв три 
позиции по сравнению с 2021 
годом. Из регионов ПФО ниже 
эксперты оценили только 
сферу туризма Мордовии (74 
место).

щества без эксплуататоров и 
эксплуатируемых, примером, 
благодаря которому милли-
оны трудящихся поверили 
в возможность лучшей жиз-
ни на земле и необходимость 
борьбы за неё.

Сегодня идеи В.И. Ленина 
живы и актуальны, как никог-
да. Не может умереть мечта 
о справедливой и свободной 
жизни, о социализме, пока 
сохраняется на земле гнёт ка-
питала. 

Ленин – это лидер, под ру-
ководством которого больше-
вики смогли собрать обрат-
но воедино российское госу-
дарство. При этом были раз-
громлены и иностранные ин-
тервенты, и разномастные 
национал-сепаратисты. Все, 
кто стремился разорвать 
нашу страну на куски. Сегод-
ня мы считаем важным на-
помнить об этих историче-
ских фактах.

Ленин – основатель наше-
го государства, потому что Рос-
сийская Федерация является 
правопреемником СССР. Всякие 
атаки на Ленина сегодня выгод-
ны только врагам России.

В этот день памяти волж-
ские коммунисты возложили 
цветы к его памятнику и бю-
стам.

Оксана Аблязова,
первый секретарь Комитета 

Волжского местного 
отделения КПРФ
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ВЭМЗ: люди и судьбы

Сегодня, 26 января, ког-
да я пишу эти строки, испол-
нилось 52 года со дня вво-
да в эксплуатацию – факти-
чески, дня рождения – Волж-
ского электромеханического 
завода. С этим предприяти-
ем связана вся моя трудовая 
деятельность. Сюда я пришел 
сразу после окончания инсти-
тута. Здесь состоялся как че-
ловек. Поэтому сегодня хочу 
рассказать о ВЭМЗе и его лю-
дях. Часто сталкиваюсь с тем, 
что когда пишут о памятных 
датах предприятий, всегда 
отмечают, что главное их бо-
гатство – это трудовой кол-
лектив, но ограничиваются 
парой-тройкой фамилий ру-
ководителей. Мне же хочет-
ся вспомнить тех, с кем дове-
лось трудиться рука об руку, 
кто своими золотыми рука-
ми укреплял оборону страны 
и развивал город Волжск. По-
этому извините, будет много 
фамилий. 

Резкий толчок развитию 
промышленного производ-
ства в республике дала эва-
куация. С началом Великой 
Отечественной войны, летом 
и осенью 1941 года, в Йошкар-
Олу было эвакуировано с за-
пада несколько предприятий: 
Одесский завод киноаппара-
туры, часть московского заво-
да «Компрессор», Московский 
оптико-механический завод, 
опытный завод Государствен-
ного оптического института 
из Ленинграда. Так образова-
лось предприятие Марийский 
машиностроительный завод. 
На базе эвакуированного Мо-
сковского прожекторного за-
вода был создан завод элек-
троприборов – позже завод 
полупроводниковых прибо-
ров. Также в Йошкар-Олу был 
эвакуирован из Киева завод 
торговых весов (после войны 
– завод «Торгмаш»). В Йошкар-
Оле в эвакуации оказались 
Государственный оптический 
институт, ОКБ-43, Ленинград-
ская военно-воздушная ака-
демия. 

На базе Марийского маши-
ностроительного завода воз-
никло объединение «Марий-
ский машиностроитель», в со-
ставе которого в январе 1971 
года появился вновь постро-
енный Волжский электроме-
ханический завод. Налажи-
вать высокотехнологичное 
производство в Волжск прие-
хали специалисты из Йошкар-
Олы, Казани, Ижевска и дру-
гих городов СССР. В Марий-

ском политехническом инсти-
туте был открыт радиотехни-
ческий факультет специаль-
но для этой отрасли. Закон-
чив этот факультет по специ-
альности «Конструирование 
и производство радиоэлек-
тронной аппаратуры», я стал 
частью замечательного кол-
лектива «лампочки», как тог-
да в народе ласково называли 
ВЭМЗ. Еще на преддипломной 
практике, которую я проходил 
на ВЭМЗе, принял решение, 
что буду работать именно 
здесь и буду проситься в кон-
структорский отдел. В августе 
1978 года мое желание испол-
нилось – я стал инженером-
конструктором ВЭМЗа. За-
вод тогда выпускал изделия 
промышленно-технического 
назначения и бытовую техни-
ку. Меня направили в бюро по 
конструкторскому сопрово-
ждению изделий оборонного 
заказа.  

Завод – это люди. С благо-
дарностью вспоминаю свое-
го первого начальника КБ Со-
колова Виктора Олеговича. 
Молодые специалисты сра-
зу были окружены внимани-
ем, получали от старших то-
варищей неоценимую по-
мощь, благодаря чему бы-
стро вливались в рабочий 
процесс. Вспоминаются Бры-
калов Владимир Борисович, 
Егорова Александра Иванов-
на, Горюнова Раиса Павловна, 
Литвин Валентина Васильев-
на, Пирогов Виктор Иванович 
– эти люди дали мне путевку в 
большую трудовую жизнь. 

По роду деятельности мне 
постоянно приходилось взаи-
модействовать со сборочным 
производством, с механиче-
скими цехами, с отделами 
комплектации и материально-
технического снабжения. 
Только с годами приходит 
понимание, как мне повез-
ло, что рядом со мной рабо-
тали замечательные умные и 
отзывчивые люди. Среди них 
Куклаев Борис Николаевич, 
начальник технологическо-
го бюро, Панкратова Вален-
тина Николаевна, лучший, по 
моему мнению, технолог за-
вода; слесарь-сборщик Беля-
кин Евгений Иванович, инже-
нер отдела снабжения Мала-
феева Татьяна Николаевна, 
замначальника отдела снаб-
жения Носков Леонид Алек-
сандрович, начальник меха-
нического цеха Гайфуллин Ра-
виль Габдуллович, его зам Ва-
сильев Борис Валентинович, 

инженер-технолог Вавило-
ва Татьяна Ивановна и мно-
гие другие из плеяды блестя-
щих специалистов, с которы-
ми мне посчастливилось ра-
ботать и учиться у них.

По прошествии времени в 
1981 году я был назначен на-
чальником конструкторского 
бюро. Это наложило дополни-
тельные обязанности, потре-
бовало дополнительных зна-
ний, умения работать с кол-
лективом. Основная зада-
ча конструкторского отдела 
– оперативное решение воз-
никающих в процессе произ-
водства технических вопро-
сов, связанных с бесперебой-
ной работой как механиче-
ских цехов, так и сборочного 
производства. Часто такие во-
просы решались с привлече-
нием представителей разра-
ботчика – НИИ приборостро-
ения из подмосковного Жу-
ковского. Часто приходилось 
ездить туда в командировки. 
Меня восхищал технический 
уровень конструкторов, кото-
рые безо всяких компьютеров 
разрабатывали изделия ми-
рового уровня.

В 1983 году на завод посту-
пила документация по произ-
водству аппаратуры магнит-
ной записи специального на-
значения. Конструкторское 
сопровождение было пору-
чено нашему бюро. Разраба-
тывал это изделие Киевский 
НИИ электротехнических при-
боров, который, кстати, был 
разработчиком и магнитофо-
нов «Илеть». Специалисты 
этого института оказали нам 
неоценимую помощь в поста-
новке изделия на производ-
ство. Нередки были случаи, 
когда они вместе с нами от-
рабатывали несколько смен 
подряд без отдыха, чтобы 
как можно быстрее освоить 
новый сложный вид продук-
ции. Вместе с киевлянами мы 
полностью проанализирова-
ли технологическую цепоч-
ку изготовления высокотех-
нологичных деталей. До сих 
пор с удовольствием вспоми-
наю те дни и людей, с которы-
ми работал сутками напролет 
– Волкова Михаила Гурьевича, 
Вавилову Татьяну Ивановну, 
Сайтиеву Сильвию Борисов-
ну, слесарей механосбороч-
ной бригады братьев Матве-
евых Евгения и Николая, Ми-
лицына Геннадия, Лукояно-
ва Анатолия, Фольмера Евге-
ния, токарей Веселова Алек-
сандра Михайловича, Гордее-
ва Геннадия Александровича. 
С удовольствием вспоминаю 
сборочный цех, в котором со-
бирали магнитофон специ-
ального назначения Павло-
ва Анатолия Степановича, на-
чальника цеха; Камышева 
Сергея Альбертовича, началь-
ника техбюро; технолога Ми-
ловидова Олега Васильевича, 
Ушакову Валентину Павловну, 
Морозкину Галину Семенов-
ну, начальника участка и Ан-
дреева Виктора Геннадьеви-
ча, механика цеха. Но глав-
ные виртуозы производства 
– слесари-сборщики ленто-
протяжного механизма и са-

мого изделия Чубарев Влади-
мир Александрович, Чупилин 
Александр Максимович, Ио-
нов Михаил Николаевич, Бе-
лов Евгений Александрович, 
Афанасьев Михаил. И вирту-
озы из виртуозов – сборщи-
ки магнитных головок Звез-
дин Владимир Константино-
вич и Кабир (фамилия, к со-
жалению, вылетела из голо-
вы за давностью лет). А так-
же регулировщиков Михай-
лов Валентин и Абитов Нико-
лай. Благодаря всем этим за-
мечательным людям, Специа-
листам с большой буквы уда-
лось запустить в производ-
ство уникальное на тот мо-
мент изделие.

Запуск нового вида про-
дукции невозможен без сла-
женной работы всего коллек-
тива завода, поэтому было бы 
не правильно назвать толь-
ко сотрудников конструктор-
ского бюро и сборщиков. Кон-
структор может «нарисовать» 
любую деталь, но подгото-
вить ее к производству не-
возможно без грамотных тех-
нологов, которые определя-
ют возможность изготовления 
сложнейшей детали на имею-
щемся оборудовании. Виртуо-
зами своей профессии были 
Лабутин Валентин Иванович, 
Панфилов Александр Семено-
вич, Вахрушев Валерий Алек-
сандрович, Топоров Вадим 
Павлович, Овчинников Вале-
рий Иванович, Дунаева Анна 
Ивановна. 

Мы не только работали, 
но вели активный образ жиз-
ни: художественная самоде-
ятельность, спортивные ме-
роприятия, выезды на уборку 
картошки, совместное празд-
нование знаменательных 
дат. Завод был молодой, кол-
лектив был очень спортив-
ный. Вообще занятия спортом 
очень поощрялись руковод-
ством завода. Занимались во-
лейболом, хоккеем с мячом и 
шайбой, футболом, настоль-
ным теннисом… В каждом 
цехе, в каждом отделе стояли 
теннисные столы. До сих пор 
горжусь, что в первый же год 
своей работы стал чемпионом 
завода по настольному тенни-
су. Затем вместе со шлифов-
щиком механического цеха 
Иваном Иосифовичем Ванде-
ром и инженером Галиной Ла-
диловой становились чемпио-
нами Волжска по настольному 
теннису в командных сорев-
нованиях.  

Футбольная команда ВЭМ-
За «Илеть» показывала се-
рьезные результаты на пер-
венстве республики. В те 
годы мне посчастливилось 
быть капитаном этой коман-
ды. В команде играли замеча-
тельные парни: Виктор Маков 
(электроцех), Василий Сяр-
кин (инструментальный цех), 
Ринат Сафиуллин (механиче-
ский цех), Александр Сорокин 
(механический цех), Петр Па-
рамонов (отдел испытаний), 
Геннадий Батырбаев (меха-
нический цех), Владимир Во-
ронов (гальванический цех), 
Виктор Меньшиков (электро-
цех).

В конце 1983 года дирек-
тором завода был назначен 
страстный любитель хоккея 
Виктор Григорьевич Васи-
льев, и на заводе появилась 
хоккейная команда «Илеть». 
Организовать команду Ва-
сильев поручил моему бра-
ту Евгению Федоровичу Се-
менову, он же был ее бес-
сменным капитаном. Дваж-
ды наша команда станови-
лась чемпионом МАССР, обы-
грывая таких признанных ли-
деров как «Ракета» (МЦБК), 
«Волга» (МПДО «Волжск»), 
«Дружба» (Йошкар-Ола), 
«Мотор» (Красногорский). В 
команде играли Александр 
Дементьев (отдел конструк-
тора), Николай Зенцов (сбо-
рочный цех), Андрей Зенцов 
(ушел из жизни после тяже-
лой и продолжительной бо-
лезни в день написания этой 
статьи. Вечная память!), Сер-
гей Белов и Сергей Кузне-
цов (цех магнитофонов), Вла-
димир Алатырцев (механи-
ческий цех). Горжусь, что в 
этой команде играл и я. Ко-
манда играла на хоккейной 
коробке, которую заливали 
на территории подшефной 
школы № 7. Силами работни-
ков цеха нестандартного обо-
рудования было изготовлено 
и установлено электронное 
табло. В зимнее время кол-
лектив завода жил хоккеем, 
на играх яблоку негде было 
упасть от зрителей, а учени-
ки школы наблюдали за игра-
ми и тренировками прямо из 
окон своих классов.

С именем В.Г.Васильева 
работники ВЭМЗа связыва-
ют увеличение строительства 
квартир для работников заво-
да. Было построено сразу не-
сколько домов, и многие вэм-
зовцы получили новые квар-
тиры.

С приходом в 1986 году но-
вого директора Виктора Фе-
доровича Пичугина строи-
тельство жилого фонда было 
продолжено, в том числе 
строились малосемейные об-
щежития для молодежи – пер-
вые ступеньки для получения 
полноценного жилья.

В 1989 году коммунисты 
завода доверили мне стать 
секретарем парткома ВЭМ-
За. Пришлось оставить рабо-
ту в конструкторском отде-
ле, но до сих пор благодар-
ность людям, с которыми ра-
ботал, живет в моем сердце. 
Отдел главного конструкто-
ра был настоящей кузницей 
руководящих кадров для на-
шего завода. Анатолий Ар-
кадьевич Пекешин стал на-
чальником цеха, Вячеслав 
Леонидович Целищев – глав-
ный инженер, Евгений Алек-
сандрович Баутин – директор 
завода. 

1989 год, когда я возглавил 
партийную организацию ВЭМ-
За – год расцвета завода. В тот 
год на заводе работало более 
4500 человек. Как складыва-
лась работа с людьми, чем 
жил коллектив, я расскажу в 
следующем номере «Голоса 
правды».

Николай Семенов

За девять месяцев 2022 
года по сравнению с ана-
логичным периодом 2021 
года, по данным издания 

Finexpertiza, в РМЭ доначис-
ления налогов выросли почти 
в 24 раза (+2392%)!

Налоговики могут произве-

Марий Эл стала лидером в ПФО по доначислению налогов
сти доначисления бизнесу по 
ряду причин: занижение реаль-
ной прибыли, неуплата или не-
полная уплата налогов и сбо-

ров, ошибка налогоплательщи-
ка и др. Всего рост доначисле-
ний произошел по итогам каме-
ральных и выездных проверок 

ФНС в 11 из 14 регионов При-
волжья. Аналитики Finexpertiza 
связывают это с общим оживле-
нием бизнеса после пандемии.
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Чтоб «сохранить 
кувшин и воду»…

Вдохновитель побед

Наконец-то приходит пора, 
когда «площадь», которая 
больше напоминает пустырь, 
напротив гостиницы «Волга», 
которая давно уже не «Вол-
га», да и не гостиница вовсе, 
получает шанс стать уютным 
красивым местом, украшени-
ем города. Цена этого шанса – 
100 миллионов рублей, выде-
ленных на наведение красоты 
– долгожданную реконструк-
цию «площади Пушкина». 

Приведение в должный 
вид центра города – собы-
тие действительно долго-
жданное. Но, как известно, 
чем дольше ждешь чуда, тем 
больше опасений ошибиться 
в своих ожиданиях. Опасения 
есть, и немаленькие.

Автора можно упрекнуть в 
том, что работы еще даже не 
начались, а он уже высказы-
вает недовольства. Но давай-
те вспомним притчу о Ходже 
Насреддине: прежде чем по-
слать мальчика с кувшином 
за водой, Ходжа дал ему под-
затыльник. Когда проходя-
щий мимо сосед спросил На-
среддина, как можно бить не-
винного ребенка, ведь он не 
сделал ничего плохого, Ход-
жа веско ответил: «Вы дума-
ете, что мне лучше стукнуть 
его ПОСЛЕ того, как он разо-
бьет кувшин и в результате не 
будет ни кувшина, ни воды? 
Сейчас же он будет помнить, 
что нужно сохранить и кув-
шин, и воду!»

Вот для того, чтобы «со-
хранить кувшин и воду», хочу 
поделиться своими опасения-
ми сейчас, когда еще нет ни 
коня, ни воза, а не после того, 
как волжане получат «Дубо-
вую рощу-2».

По мощам, как говорят, 
и елей. Масштабная рекон-
струкция требует соответ-
ственного финансирования. 
100 миллионов рублей, выде-
ленные для реализации про-
екта, звучат внушительно. Но 

Исполнилось 143 года со 
дня рождения Иосифа Вис-
сарионовича Сталина. Сталин 
(Джугашвили)-руководитель 
великой, победоносной Дер-
жавы- нашего отечества 
СССР,- человек, оставивший 
громадный след в истории 
СССР и во всей мировой исто-
рии ХХ века. Это время было 
для страны периодом тяже-
лых испытаний и, одновре-
менно, периодом грандиоз-
ных свершений и побед.

Руководитель партии, го-
сударства, вождь народа- лю-
бые слова оказываются мель-
че нужного масштаба. Стали-
на давно нет, но не затихают 
споры о нем. Для одних («ан-
тисталинистов»- противником 
вождя за рубежом и внутри 
страны) он-олицетворение 
вселенского зла, тиран, убий-
ца, кровавый деспот и дик-
татор… Для других («стали-
нистов»- сторонников и по-
следователей вождя)- Отец и 
Вождь советского народа, ли-
дер мирового масштаба, пол-
ководец, победитель в страш-
ной войне, мудрый прозорли-
вый руководитель, заложив-
ший все краеугольные кам-
ни первого в мире социали-
стического государства рабо-
чих и крестьян- нашей вели-
кой родины СССР.

Невозможно полно и все-
сторонне осветить персо-
ну такой величины, мож-
но только постараться пока-
зать наиболее значимые сто-
роны, или черты характера, 
или факты биографии. И не-
избежно оказывается, что вся 
жизнь Иосифа Виссарионови-
ча Сталина неразрывно связа-
на со своим временем- с эпо-
хой величайших свершений и 
великих побед страны в мир-
ном строительстве и на полях 
сражений, в научных дости-
жениях и на ниве искусства, 
на международной политиче-
ской арене.

Если предельно обобщить, 
то Сталин олицетворяет Дер-
жаву. Под его руководством 
Россия достигла наивысше-
го могущества и расцвета за 
всю свою долгую историю- с 
этим не спорят даже самые 
упертые либералы. Они лишь 
стремятся доказать чрезмер-
ность цены этого успеха.

Другими словами, жизнь 
и деятельность вождя мож-
но выразить формулой: 
Сталин=Великая держава. Это 
факт.

И так получилось, что по-
давляющее большинство 
«сталинистов» хотят возрож-
дения Великой России, а их 
противники Россию ненави-
дят.

Антисталинская истерия 
подготовила развал СССР. За-
тем его имя на какое-то вре-
мя подзабыли, но сейчас но-
вая волна «десталинизации». 
Ясно: некие силы готовят раз-
вал России. Так что эта тема 
волнует не историков, а всех 
нас- граждан России.

У антисталинизма- это-
го гнусного явления- было 
три стадии: (условно) хру-
щевская, горбачевская- 
едьцинская и путинская-
медведевская. Условно- по-
тому что за «вождями» всег-
да стояли и пользовались их 
слабостью определенные, 
стоявшие в то время силы.

Хрущеву важно было от-
мыться от собственного кро-

только лишь звучат. На «Дубо-
вую рощу» было выделено 83 
миллиона – сумма вполне со-
поставимая, хотя цели и зада-
чи были куда менее масштаб-
ные. Стала «Дубовая роща» 
тем значимым инфраструк-
турным объектом, о котором 
так пафосно докладывали чи-
новники? Нет, не стала. Она 
стала памятником того, как 
не надо делать, если не хо-
чешь тупо закопать деньги. 
Другой пример – на ремонт 
волжских дорог ежегодно вы-
деляется порядка 60 миллио-
нов рублей – тоже весьма со-
поставимая сумма. Есть доро-
ги в Волжске – нет, есть толь-
ко проблемы. Исходя из этого 
можно предположить, что 100 
миллионов на центральную 
площадь – маловато будет. 

Для благоустройства го-
родской площади подготов-
лен обширный проект, вклю-
чающий в себя исторические 
отсылки и анализирующий 
нынешнее состояние дел в 
городе в целом, так и состоя-
ние центральной площади го-
рода. С очень красивыми кар-
тинками. Здесь и навес над 
площадью, и пушкинская чи-
тальня с акустическим эле-
ментом, и зонирование пло-
щади, и обилие малых архи-
тектурных форм, новые по-
крытия и озеленение, ремонт 
фасадов прилегающих зда-
ний, зимний каток, сухой бас-
сейн, новое дизайнерское 
освещение площади...

Задумано столько все-
го интересного и вкусного, 
что дух захватывает. И тем 
не менее, по каждому пун-
кту есть вопросы и опасения. 
Я их скомплектовал в отдель-
ный блок и задал вопросы от-
ветственным лицам. Обо всем 
этом очень подробно – в про-
должении.

Продолжение следует.

Владислав Ильин

вавого прошлого- ведь он 
казнил на Украине гораздо 
свирепее, чем в других со-
юзных республиках. Марк-
сизм для него был прикрыти-
ем собственной непорядочно-
сти. В довоенное время- он 
один из самых заметных ак-
тивистов  репрессий. По под-
счетам доктора исторических 
наук М.Качанова, в 1935-1938 
годах Хрущев подписал око-
ло 160 тысяч смертных обви-
нений в Москве и Киеве. А 
должность руководителя го-
сударства и партии использо-
вал для очистки своего окро-
вавленного мундира, фальси-
фицируя историю и спекули-
руя марксистскими постула-
тами. Ну и, конечно, хотелось 
выглядеть «избавителем» на 
белом коне. А страна еще со-
храняла сталинскую проч-
ность, и агенты врага разгу-
ляться не могли. Потому и 
результат получился сравни-
тельно мягкий: страна не рух-
нула. Корабль остался цел, 
лишь немного изменил курс; 
и почти никто не увидел, что 
новый курс ведет на рифы…

В 1991 году рухнул не ста-
линский СССР, а его хрущев-
ское извращение.

Горбачев копал глубже. 
Он тоже хотел выглядеть из-
бавителем, но главной целью 
было разрушение СССР. Стра-
на ослабла, и западные спец-
службы смогли руководить 
«Меченым» напрямую. Опера-
цию провели в два этапа:

1.Противопоставили Ста-
лина и Ленина («плохой Ста-
лин извратил наследие хоро-
шего Ленина»);

2.Потом добрались и до 
Ленина и объявили ложью 
весь марксизм.

Однако их целью была во-
все не истина, а крушение по-
строенного на марксизме Со-
ветского Союза- чего они и 
достигли.

Нынешний этап вообще 
выглядит безумием. Союза 
давно нет, но антисталинская 
истерия в разгаре! Либера-

Маристат обобщил данные 
по производству основных ви-
дов продукции животновод-
ства и численности скота и 
птицы в сельскохозяйствен-
ных организациях республики 
за январь-декабрь 2022 года.

Произошло снижение по 
большинству основных ви-
дов продукции животновод-
ства. По отношению к январю-
декабрю 2021 г. производство 
за аналогичный период про-
шлого года КРС на убой (в жи-
вом весе) упало на 3,6%, пти-
цы – на 5,9%. Огромное паде-
ние в Марий Эл произошло по 

мясу овец и коз – на 81,8%! Од-
новременно их поголовье по 
сравнению с прошлогодним 
декабрем сократилось более 
чем на треть. Производство 
мяса на убой по другим ви-
дам скота тоже упало – почти 
на 20%.

Прирост есть по молоку 
коровьему (+9,1%) и мясу сви-
ней (+3,3%). Свою роль в улуч-
шении статистики сыграло 
наращивание в 2022 г. про-
изводства в СПК «Звенигов-
ский». Также на 7,4% в РМЭ 
выросло производство яиц 
домашней птицы.

Маристат фиксирует 
падение сельхозпроизводства

лам позарез нужно обгадить 
и уничтожить память о Стали-
не, оболгать его учение.

Зачем?
Затем, что раскрылся бо-

лее высокий уровень осо-
знания миссии этого челове-
ка. Сейчас уже почти все по-
нимают, или хотя бы чувству-
ют, что он- избавитель, за-
щитник, опора России (даже 
и мертвый!). и ниспроверже-
ние Сталина означает круше-
ние самой идеи русского го-
сударства.

То есть- уничтожение всех 
нас. В рассеянии, без Роди-
ны русские никогда не жили и 
жить не могут. Убить русское 
государство означает убить 
сто миллионов русских. Са-
мый чудовищный в истории 
геноцид. Это один из этапов 
плана «золотого миллиарда».

Нынешний антисталинизм- 
это не шуточки, не невинное 
интеллектуальное заблуж-
дение. Это идеология фаши-
стов.

Будем и дальше ей подда-
ваться? Служить ее послуш-
ным оружием?

При изучении докумен-
тов поражает бескрайняя на-
глость антисталинистов. Ведь 
большинство вбиваемых нам 
мифов использовал еще Геб-
бельс. Но мы верим лжецам, 
которые неспособны даже 
сфабриковать что-то новое и 
тупо талдычат одно и то же , 
по рецепту Геббельса: «Чем 
чудовищнее ложь, тем легче 
в нее поверят…»

А еще они Сталина боят-
ся. Потому что не понимают 
его, не могут просчитать. Они 
на его месте хапали бы без-
удержно- а после его смерти 
второй пары ботинок не на-
шлось…

Непонятное пугает. Чтобы 
преодолеть ужас, они начи-
нают искать объяснения- ко-
нечно, по своей мерке. За-
чем вкалывал тридцать лет 
по шестнадцать часов в сутки?
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей

ИЛЬИНУ Любовь Юрьевну
ИЛЬИНУ Нину Ивановну 
СЕМЕНОВА Валерияна Егоровича
СОРОКИНУ Фирдовес Махмутовну
ХАСАНШИНУ Людмилу Михайловну

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

7 февраля, во вторник, 
в 12 часов в Волжском 
райкоме КПРФ депутат 
Собрания депутатов го-
родского округа «Город 
Волжск» по Грибоедов-
скому округу Балагуров-
ская Марина Михайлов-
на выступит с отчетом о 
проделанной работе. 
Приглашаем всех жела-
ющих и неравнодушных 
принять участие.

Помощь солдатам

В рамках помощи моби-
лизованным организован и 
активно продолжается сбор 
продуктов длительного хра-
нения через все магазины 
«Звениговский», расположен-
ные в Волжске и в Волжском 
районе. В каждом магазине 
есть коробка для сбора помо-
щи солдатам-землякам. Пони-
мая всю сложность настояще-
го времени, женщины Волж-
ского райкома активно вяжут 
носки и перчатки для солдат. 
На призыв Волжского райко-

ма откликнулись многие вол-
жане. Коммунисты закупа-
ют и выдают пряжу для вяза-
ния, а женщины вкладывают 
все тепло женских рук в свя-
занные для солдат изделия. 
Доставка продуктов, медика-
ментов и носков ручной ра-
боты осуществляется комму-
нистами. Волжский райком 
КПРФ наладил тесные связи 
с благотворительным фондом 
«Добрая дорога», силами ко-
торого также осуществляется 
доставка в зону СВО.

Зачем вникал во все про-
блемы? Зачем страну поднял 
на небывалую высоту? Дол-
жен же у него быть в этом ко-
рыстный интерес?

По себе судят. Сами-то 
для блага Родины бесплатно 
пальцем не шевельнут.

Обгадить, немедленно 
оклеветать, очернить(- вот их 
цель. Так спать спокойнее…

СМИ умело профилиру-
ют, штампуют наш мозг. Наши 
убеждения сформированы те-
левизором, хотя наивные по-
лагают, что додумались до 
них сами…

Учтите на всякий случай: 
почти все, что СМИ сообща-
ют о сталинском периоде, при 
простейшей проверке ока-
зывается бессовестным вра-
ньем.

Для врагов России Сталин 
– орудие информационной во-
йны. Атака ведется просто, в 
три этапа:

Первый -очернение Стали-
на;

Второй -     очернение Со-
ветского периода;

Третий -      очернение Рос-
сии в целом.

Сначала обыватель при-
знает Сталина исчадием ада. 
Сталинский период- это вер-
шина более семидесятилет-
ней советской эпохи; если 
вершина чудовищна, то кош-
марна и вся эпоха. А посколь-
ку мы, русские-то есть совет-
ские, почти век «терпели бес-
человечный режим», то мы 
рабы, быдло, отбросы чело-
вечества. Обыватель созрел, 
можно брать его голыми ру-
ками: «гнилую рашку» защи-
щать он не станет. У нас то-
талитарное мышление. Люди 
именно такого типа и доноси-
ли друг на друга. А еще рань-
ше они подбрасывали хво-
рост в костры «еретиков». И 
кричали на заре новой эры: 
«Распни его!» в Иерусалиме… 
если это были ваши духов-
ные предки (а может, и физи-
ческие), то это они виновны 
во всех ужасах 20-30-х годов. 

Одним из главных прин-
ципов колониализма являет-
ся направление всех сил по-
рабощенных обществ на еще 
большее их подавление и 
разрушение. В экономике это 
означает выращивание ту-
земной компрадорской бур-
жуазии, искренне видящей 
смысл своего существования 
в истовом служении «белым 
сахибам», в случае современ-
ной России — в максимально 
эффективном выводе из стра-
ны всех ее ресурсов (от сырой 
нефти до молодежи) и в кате-
горическом недопущении ее 
развития и вообще нормаль-
ной жизни.

Не случайно один из вид-
нейших представителей 
«Единой России» с парла-
ментской трибуны заклеймил 
мысль о самой возможности 
предоставления гражданам 
нашей страны конституцион-
ного права на жизнь (в форме 
гарантирования прожиточно-
го минимума, пусть и много-
кратно заниженного) как не-
приемлемое поощрение иж-
дивенчества, — того самого, 
под грузом которого рухнул 
Советский Союз.

Между тем именно капи-
тал является в рыночной эко-
номике не только доминиру-
ющей, но и наиболее актив-
ной, инициативной силой об-
щества. Поэтому, пока одича-
лые от безнаказанности им-
потенты во власти еще не до-
вели страну до ручки, вопрос 
о перенаправлении энергии 
капитала с разрушения наци-
ональной экономики и, соот-
ветственно, уничтожения об-
щества, на их созидание оста-
ется ключевым для всей эко-
номической политики.

Ключом к решению этой 
задачи представляется ли-
шение капитала возможности 
бежать — не только из стра-
ны, но и из легальной сферы 
в частности. Ведь пока мож-
но бежать от неблагоприят-
ных условий, бегство оста-
ется более простым и эко-
номичным решением про-
блемы, чем преобразование 
этих условий, — и в результа-
те вместо нормализации жиз-
ни в России капитал на выве-
зенные из нее средства повы-
шает комфорт наиболее фе-
шенебельных курортных зон 
мира.

Закрепление же капита-
ла в регулируемой закона-
ми сфере отечественной эко-
номики объективно направит 
его энергию на нормализа-
цию этой сферы. Разумеется, 
это не будет автоматическим 
решением всех проблем, так 
как интересы капитала дале-

Ведь это правда.
Антисталинисты делятся 

на две группы.
Первые ничего не знают 

о заклятом враге Сталина и 
враге России, о Троцком, да 
и обо всем том периоде. Они 
лишь затвердили вбитый им 
пропагандой штамп «Сталин- 
злодей», и все. Печальный ва-
риант.

Вторые отлично знают 
историю и от Льва Давыдови-
ча (Лейбы Бронштейна) фана-
теют. Эти Сталина ненавидят 
осознано- именно за борьбу с 
троцкизмом. Это убежденные 
враги России и русских. Слу-
чай еще более печальный.

Первым можно раскрыть 
глаза. Вторые неизлечимы.

В период с 1917-по 1939-й 
годы Сталин вел непримири-
мую, не на жизнь, а на смерть, 
борьбу с главным врагом Рос-
сии- троцкизмом.

Есть еще категория, кото-
рые ненавидят Сталина на-
смерть: потому что он отнял 
у их предков (духовных или 
физических) власть над Рос-
сией. Не позволил им угро-
бить страну. С такими людьми 
обсуждать нам нечего.

Итак, Сталин- оружие вра-
га против нас. Оружие врага 
надо знать. Уже потому нам, 
патриотам России, необходи-
мо изучать его биографию и 
эпоху: знание правды позво-
лит нам обернуть это мощное 
оружие против врагов.

Но и, конечно, столь гро-
мадная Личность интересна 
сама по себе. По силе воздей-
ствия на мир Сталин- главная 
фигура ХХвека.

Россия- страна с великим 
прошлым и Великим буду-
щим.

Либеральная нечисть сги-
нет, причем скоро. И нам с 
вами предстоит возрождать 
Державу – не копируя, но 
вдохновляясь великим насле-
дием Иосифа Виссарионовича 
Сталина.

Сергей Поваров
Ветеран КПСС-КПРФ

ко не тождественны интере-
сам общества, — но как ми-
нимум это сделает невозмож-
ным торжествующий ныне 
блатной феодализм со все-
ми его следствиями, вклю-
чая официальные мазохизм, 
импотенцию, имитацию и их 
патологическую безнаказан-
ность.

Важнейшей проблемой в 
этой сфере является офшо-
ризация экономики: по име-
ющимся оценкам, даже по-
сле выдавливания западны-
ми санкциями некоторых оли-
гархов обратно в Россию, в 
офшорах зарегистрировано 
не менее двух третей крупно-
го частного бизнеса.

Деофшоризация россий-
ской экономики является как 
минимум не менее важным 
условием нашего выживания, 
чем сохранение линии фрон-
та, — и с технической точки 
зрения (если отрешиться от 
исключительно высокого вли-
яния прямых врагов народа 
России внутри органов госу-
дарственной власти) эта за-
дача элементарно проста.

Вполне достаточно, — про-
сто по факту того, что запад-
ные офшоры контролируют-
ся спецслужбами откровенно 
враждебных России стран, — 
признать недопустимость соб-
ственности на физически рас-
положенные на территории 
нашей страны активы со сто-
роны любых организаций, за-
регистрированных в офшорах.

Управление этими актива-
ми должно быть передано Ро-
симуществу, а за их собствен-
никами должно быть сохране-
но одно-единственное право 
— перерегистрация этих акти-
вов на территории России.

Если же он этого не сдела-
ет, например, за полгода, — 
он тем самым надежно распи-
шется в своей недобросовест-
ности, а скорее всего, в сво-
ем физическом отсутствии на 
этом свете, — и потому соот-
ветствующие активы долж-
ны быть конфискованы в соб-
ственность Российской Фе-
дерации без какого бы то ни 
было возмещения (хотя бы по-
тому, что некому) — как бес-
хозяйное имущество.

Однако сконцентрировать 
национальный капитал в Рос-
сии недостаточно: он лег-
ко может выйти из реальной 
российской юрисдикции и на 
нашей территории, перейдя, 
например, в криминальную 
сферу. Для этого перехода 
— в просторечии «обналичи-
вания денег» — в стране раз-
вернута колоссальная много-
уровневая инфраструктура.

Вопрос же с уже накоплен-

Вдохновитель побед Вернуть деньги обществу
ной потенциально незакон-
ной собственностью, вызыва-
ющей растущее напряжение в 
обществе, спокойно решает-
ся введением налога на вме-
ненный доход, применяемый, 
например, в Швейцарии. Та-
мошние власти просто зафик-
сировали, что никакая семья 
не может тратить на обслу-
живание своего имущества 
более четверти своего дохо-
да. Поэтому, если задекла-
рированный ею доход превы-
шает расходы на содержание 
ее имущества (определяемые 
на основе установленных го-
сударством же нормативов) 
менее чем в четыре раза (то 
есть является заведомо не-
достаточным для обслужива-
ния имеющегося имущества), 
недостающая сумма все рав-
но считается доходом и обла-
гается подоходным налогом, 
— по прогрессивной, как это 
принято во всем мире (и даже 
во многих странах, de facto 
лишенных суверенитета и яв-
ляющихся колониями) ставке.

Эти меры самоочевидны и 
элементарны с юридической 
и технической точки зрения 
(хотя бы если вспомнить, что 
собственность священна и 
неприкосновенна, лишь пока 
служит обществу или, как ми-
нимум, не представляет для 
него угрозы), — но они воз-
можны, лишь если государ-
ство служит не глобальным 
финансовым спекулянтам и 
их прислуге в лице «офшор-
ной аристократии», а народу 
России.

Реализация этого опять-
таки самоочевидного условия 
представляется сейчас едва 
ли не политической револю-
цией и возвратом к консти-
туционным основам государ-
ственного строя России, — од-
нако без этого уничтожение 
не только российской госу-
дарственности, но и русского 
народа, и русской культуры, 
и русской цивилизации пред-
ставляется делом не только 
предрешенным, но и весьма 
скорым.

Михаил Делягин

Вернуть кафедры!
В России нужно вернуть 

военные кафедры в медицин-
ских вузах, а также ввести 
термины базовая и расширен-
ная первая помощь. С такой 
инициативой выступил глава 
комитета Госдумы РФ по охра-
не здоровья Дмитрий Хубезов. 

По словам парламента-
рия, уже началась подготовка 
гражданских специалистов и 
запланирован курс лекций по 
данным темам.


